

# PODCAST FRENCH TO GO

## Saison 5 - Episode 188 LIGHT

### Comment une panne d'électricité a changé mes relations de voisinage

Aujourd'hui, je veux vous raconter une histoire très simple, et pour commencer, je vous donne le contexte.

Voilà, j'ai déménagé il y a 6 mois. Enfin, non, sept mois. Non...six... Non... enfin, ce n'est pas important. J'habite aujourd'hui dans un appartement, au troisième étage d'un immeuble de neuf.. non , huit, non neuf étages. Je crois. Je ne sais plus. Mais encore une fois, ce n'est pas important. Donc, j'ai dit 9 étages. Et il y a normalement quatre appartements par étage... En général, il y a beaucoup de familles avec des enfants, parce que les appartements sont de 4 ou 5 pièces. Donc, vous pouvez imaginer le nombre de personnes qui habitent et se déplacent dans l'immeuble. "Se déplacer", ça veut dire qu'ils sortent de leur appartement, ils prennent l'ascenseur, ils montent et descendent les escaliers, ils vont dans le hall d'entrée et sur le parking. Bref, en théorie, ça fait beaucoup de voisins qui se déplacent. Mais dans la réalité, je ne vois personne. Enfin, presque personne. Je crois que j'ai vu plus souvent l'homme de ménage, la personne qui lave le hall, les étages, l'ascenseur etc, que mes voisins.

Autre chose importante, dans le contexte : je travaille beaucoup à la maison, sur Zoom, sur mon ordinateur. Je donne des cours à l'extérieur deux fois par semaine. Je n'ai pas de jeunes enfants, donc je ne dois pas les amener à l'école ou au sport. Ça, c'est fini. Donc, c'est vrai que je ne prends pas souvent l'ascenseur, ou les escaliers. Mais quand même : je suis là depuis six mois et je n'ai vu presque personne.

Et ce qui m'étonne, ce qui me surprend, c'est que je ne vois personne avec des sacs plastique du supermarché. Vous savez, quand on fait ses courses au supermarché, on a beaucoup de sacs. Et bien, j'ai vu un voisin avec des sacs de supermarché pour la première fois la semaine dernière. Incroyable, non ? Honnêtement, je me demande parfois ce qu'ils mangent, ou comment ils mangent, où ils mangent. Ils mangent, non ?

Même chose pour les poubelles : je ne vois personne qui descend sa poubelle. Et pourtant, dans mon immeuble, pour jeter la poubelle, il y a seulement deux options : les escaliers ou l'ascenseur. Il faut descendre avec son sac poubelle jusque dans le hall d'entrée, sortir, aller dans le local poubelle - c'est là où on jette ses poubelles, et jeter le sac. Et je vois, là-bas, que les grandes poubelles sont pleines de sacs. Ça veut donc dire que les gens jettent leurs poubelles. Mais je ne les vois jamais dans l'ascenseur, ou dans les escaliers, avec un sac poubelle. On est d'accord : s'il y a 9 étages, quatre appartements par étage, des familles de 5 personnes, je devrais voir beaucoup de gens avec des sacs poubelle dans l'ascenseur. Et bien, non. La première fois, c'était hier. Je vous assure. J'étais vraiment étonnée et je n'ai pas compris. J'ai vu un homme dans l'ascenseur avec un sac poubelle. Je ne le connaissais pas. Je ne sais même pas s'il habite dans l'immeuble. Ou alors, il est peut-être nouveau, comme moi. Honnêtement, je pense que les autres voisins ont un système secret et ils jettent leurs poubelles pendant la nuit. C'est la seule explication que j'ai trouvée.

Les seuls voisins que je vois plus souvent, ce sont les voisins qui ont un chien. Parce que, bien sûr, quand on a un chien dans un appartement, on doit sortir le chien deux ou trois fois par jour. Mais ce qui est un peu stupide, c'est que j'essaie de ne pas voir ces voisins-là. Pourquoi ? J'adore les chiens, et donc ce n'est pas un problème pour moi personnellement de rencontrer un voisin avec un chien. Mais voilà, j'ai des chats. Et chaque jour, je descends un chat dans le parc. Je prends mon chat dans les bras, on prend ensemble l'ascenseur et évidemment, je ne veux pas prendre l'ascenseur avec mon chat, et un voisin avec son chien,

parce que ce serait la catastrophe.

Je ne veux pas d'incident diplomatique, ou une scène d'horreur, donc malheureusement, j'essaie de ne pas prendre l'ascenseur avec mes voisins propriétaires de chiens. Et pourtant, ce sont les voisins qui sortent le plus ! Quel dommage !

Mais voilà, ce matin, tout a changé. Pourquoi ? Et bien, parce qu'il y a eu une coupure d'électricité. Ça veut dire que ce matin, à 7h42, l'électricité s'est arrêtée. J'ai vu un message sur le groupe WhatsApp de mon immeuble et j'ai compris que c'est comme ça dans tout le quartier.

Le gros problème, c'est que c'est l'heure où tout le monde sort. Les parents amènent leurs enfants à l'école, les autres partent au travail. Et moi, bien sûr, c'était le seul jour de la semaine où je donne des cours à l'extérieur à 8 heures 30. Alors évidemment, pas d'électricité, donc pas d'ascenseur. C'est logique. Résultat : tous les voisins étaient dans les escaliers.

Et là, miracle. Je rencontre enfin mes voisins. Les voisins qui habitent au-dessus, les voisins qui habitent en dessous. Et tout le monde parle. Parce qu'il n'y a pas de lumière dans l'escalier. Il n'y a pas de lumière de secours, d'urgence, dans l'escalier.

Un voisin a dit : "Ça alors, la lumière de secours ne marche pas ?"

Un autre voisin a dit : "Il faut en parler au responsable".

Une voisine a dit : "Ben oui, quand même, c'est dangereux".

Et un autre voisin a dit "Attendez, je vais vous aider, je vais mettre la lampe sur mon téléphone portable"

Et enfin quelqu'un a dit : "Non, vraiment, aujourd'hui, on ne peut plus rien faire sans électricité"

Et la voisine a répondu : "Oui, vous avez raison, c'est incroyable".

Bref, une conversation entière entre voisins dans les escaliers. Des voisins qui râlent, qui ne sont pas contents. Quel bonheur !

Et ce n'était pas fini. Parce que dans mon immeuble, il y a un parking privé. En fait, il y a trois immeubles ensemble et chaque immeuble a un parking privé. Mais pour sortir de ce parking privé, il y a une barrière. Une barrière électrique, évidemment. Sinon, ça ne serait pas drôle. Donc ces voisins que j'ai vus dans les escaliers sont arrivés avec moi sur le parking et ils ont compris comme moi qu'on avait un problème. Comment est-ce qu'on va sortir pour aller au travail ?

Et bien, on a tous attendu patiemment, que Monsieur Machin-Chouette, un ancien, un vieux de l'immeuble, sorte avec toutes les grosses clés, pour ouvrir la barrière manuellement, avec une clé. Bon, Monsieur Machin-Chouette, il est assez vieux donc il n'était pas très rapide. Et en général, ça m'énerve. Mais là, j'étais vraiment heureuse de le rencontrer, alors je n'ai rien dit. Je l'ai regardé marcher lentement jusqu'à la barrière. Et tous les gentils voisins que j'avais vus dans les escaliers, étaient très contents et patients, comme moi. À la fin, j'ai même dit "merci" à Monsieur Machin-Chouette.

Bref, ce matin, quand j'ai enfin pu sortir de mon parking privé, je me suis dit une chose : à mon avis, il faut organiser, de temps en temps, une petite panne d'électricité, une petite coupure d'électricité dans l'immeuble. Ça va nous faire du bien à tous.

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com),  
[frenchcarte@gmail.com](mailto:frenchcarte@gmail.com) - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License

